Geschatzte Gruppenkommandanten und Mitglieder der Bewerbsgruppen,

die Bestimmungen fur das FLA in Bronze und Silber wurden vom Bundesfeuerwehrverband
iiberarbeitet. Dazu gibt es erginzende Bestimmungen des NO Landesfeuerwehrverbandes, die
bei den Bewerben in Niederdsterreich gultig sind. Diese Bestimmungen wurden bei den
einzelnen Punkten angefihrt. Viele Bestimmungen sind Prazisierungen der bereits bisher
angewendeten Praxis.

Einige Bestimmungen bedeuten jedoch fiir Bewerbsgruppen relevante Anderungen. Ich
maochte dabei auf folgende Punke besonders hinweisen:

7.4.2. Das Kuppeln der Saugschléuche

7.4.3. Das Anlegen der Leine

7.4.4. Das Zu-Wasser-Bringen der Saugschlauchleitung

7.6. Das Auslegen der ersten Loschleitung

7.9. Die Endaufstellung

Fir die Gruppenkommandanten der Bewerbsgruppen wird es zweckmaBig sein, alle
nachstehenden Anderungen durchzulesen und die Bestimmungen bei den internen Ubungen

anzuwenden.

Die kompletten Bewerbsbestimmungen sind auf der Homepage des Bundes- bzw.
Landesfeuerwehrverbandes abrufbar.

Das Team des Bezirkscups wiinscht erfolgreiche Ubungen und das Erreichen der Ziele in der
kommenden Bewerbssaison.

Fur das Team des Bezirkscups
Gottfried Buhringer EOBI

1.1.2 Das FLA in Silber

Das FLA in Bronze ist Voraussetzung fur den Erwerb des FLA
In Silber, ansonsten gelten dle glelchen Bestlmmungen wie
fur den Erwerb des FLA in Bronze, jedoch werden die einzel-
nen Funktionen innerhalb der Bewerbsgruppe unmittelbar
vor Beglnn des Loschangriffes - unter Aufsicht von mindes-
tens zwel Bewertern - ausgelost.

Ergénzende Bestimmung des NO Landesfeuerwehrverbandes:



Pkt. 1.1.2 Das FLA in Silber

Das FLA in Bronze ist nicht Voraussetzung fir die Teilnahme am Bewerb um das FLA
in Silber.

1.3 Wertungsklassen

In der Klasse B durfen Bewerbsgruppen nur dann antreten,
wenn das Gesamtalter der Gruppe (9 Bewerber) mindestens
270 Jahre betragt.

Erlauterung:

Fiir das Uberpriifen der Voraussetzung des Antretens der Bewerbsgruppe in der
Klasse B bzw. zur Berechnung der Alterspunkte wird wieder das Gesamtalter aller 9
Bewerber herangezogen. Diese Anderung ist in einer einfacheren administrativen
Abwicklung begriindet.

1.5 Alter der Bewerber

Das Alter der Bewerber richtet sich nach den landesgesetz-
lichen Regelungen fur ein aktives Feuerwehrmitglied oder
Mitglied des Reservestandes.

Ergénzende Bestimmung des NO
Landesfeuerwehrverbandes:



Pkt. 2.2 Voraussetzungen fiir die Zulassung
. Der Bewerber muss aktives Feuerwehrmitglied sein.

. Bestehen die Mitglieder einer Bewerbsgruppe nicht aus der gleichen Feuer-
wehr, ist die Bewerbsgruppe in der jeweiligen Wertungsklasse mit dem Zusatz ,ver-

schiedene Feuerwehren® anzumelden

2.4.1 Bewerbsgerdte fur den Loschangriff (trocken)
|

1 Tragkraftspritze (TS) bzw. TS-Attrappe (diese muss mit
mindestens 40 kg beschwert werden) mit Saugeingang A
und mindestens einem, auf der rechten Seite (in Angriffs-
richtung gesehen) gelegenen Druckausgang B und aus-
gestattet mit fixierbaren Trageholmen.

Erlauterung:
Erganzt wird, dass auch die Verwendung einer TS-Attrappe - wie bereits langjahrig bei

zahlreichen Bewerben ublich - zulassig ist. Auf eine entsprechende Beschwerung der
TS-Attrappe ist zu achten.



2.4.1 Bewerbsgerdte fur den Loschangriff (trocken)

Dabei sind
die Kupplungen so zu fixieren, dass sich eine Knaggen-
offnung (Weibchen) immer mittig an der obersten Stelle der
Kupplung befindet.

Erlauterung:
Die Stellung der Knaggen bei den Kupplungen des Saugeinganges bzw. Druckausganges
wird genau definiert. Dies gilt auch analog fiir den Verteiler.

2.4.1 Bewerbsgerdte fur den Loschangriff (trocken)

Die Wasserentnahmestelle ist durch eine Markierung am
Bewerbsteppich oder mittels einer Latte (mindestens 3,0 m
lang und ca. 10 cm breit) zu kennzeichnen

Erlauterung:
Die Wasserentnahmestelle kann entweder mittels einer Latte oder einer Markierung
am Bewerbsteppich gekennzeichnet werden.

Erganzende Bestimmung des NO Landesfeuerwehrverbandes:
Pkt. 2.4.1 Bewerbsgerate fiir den Loschangriff

Die Wasserentnahmestelle ist jedenfalls durch eine Latte (ca. 10cm breit und mind.

3m lang) zu kennzeichnen.



2.5 Bekleidung und personliche Ausrustung

Einsatz- oder Dienstbekleidung nach den jeweils gultigen
landesgesetzlichen Bestimmungen, wobei als oberstes
Bekleidungsstuck eine Bluse zu tragen ist

Erlauterung:
Als oberste Bekleidungsstuck ist zumindest eine Bluse zu tragen.

Bundeslanderspezifische Abweichungen (z.B. das Tragen eines T-Shirts) sind in der
Bewerbsausschreibung festzulegen.

Dunkelfarbiges denKnochetzur-Ganze—umschiiefendes
Schuhwerk aus Leder oder Kunststoff. Dorne, Stollen oder
Metallstifte auf den Sohlen sind nicht gestattet. Helle Strei-
fen sind erlaubt.

2.5 Bekleidung und personliche Ausrustung

Arbeitshandschuhe kénnen individuell getragen werden

Erlauterung:
Arbeitshandschuhe (z.B. MaxiFlex) konnen von den Bewerbern getragen werden.

Dabei ist es egal, ob diese von einem, mehreren oder allen Bewerbern getragen
werden.



3. Die Bewerter

Bewerter bei einem Landes- oder Bundesfeuerwehr-
leistungsbewerb missen das FLA in Silber erworben haben.
Des Weiteren duarfen nur Bewerter eingesetzt werden
welche entsprechend ausgebildet und geschult sind.

Erlauterung:
Voraussetzung fur die Tatigkeit als Bewerter ist der Besitz des FLA Silber (bisher FLA

Gold) sowie eine entsprechende Ausbildung (z.B. Bewerter-Lehrgang) und die
laufende Teilnahme an Schulungen. Dies gilt auch analog auch fur Reservebewerter.

Erganzende Bestimmung des NO Landesfeuerwehrverbandes:

Pkt. 3.5 Die Reservebewerter

Reserverbewerter sind durch den Bewerbsleiter nur beim Landesfeuerwehrleistungs-

bewerb einzuteilen.

7.1 Auflegen des Bewerbsgerates

Der Saugkorb, die danebenliegenden Kupplungsschlissel
und die Leinenbeutel werden an der Markierungslinie
so abgelegt, dass diese Linie, in Angriffsrichtung gesehen,
den Abstand zur Tragkraftspritze angibt. Diese Markierungs-
linie darf von keinem der dort abgelegten Gerate Uberragt,
die Markierungslinie muss jedoch von den angeflhrten
Geraten berthrt werden

Erlauterung:

Saugkorb, Kupplungsschlissel und Leinenbeutel mussen die entsprechende
Markierungslinie bertihren, dirfen diese aber nicht Uiberragen. Es ist jedoch erlaubt,
dass die Saugschlauchleine bzw. die Ventilleine die Markierung uiberragt.




Der dritte Kupplungs-
schlussel liegt unter dem Saugeingang der Tragkraftspritze
und kann individuell fur Rechts- und Linkshander aufgelegt
werden

Erlauterung:
Die Lage des Kupplungsschlissels fur den MA kann bei Bedarf individuell fur Rechts-

oder Linkshander gewahlt werden, jedoch muss dieser auch zumindest die
Markierungslinie beruhren.

7.1. Aufstellung der Bewerbsgruppe

Die Aufstellung der Gruppe hat so zu erfolgen, dass Maschi-
nist (MA), Angriffstruppfuhrer (1), Wassertruppfuhrer (3) und
Schlauchtruppfuhrer (5) in START-Ruht-Stellung (ahnlich der
NATO-Ruht-Stellung) mit den Schuhspitzen auf, aber nicht
uber der vorderen Bodenmarkierungslinie stehen. Der
Maschinist (MA) muss dabei gleichzeitig mit dem rechten
Schuh auf, aber nicht uber der seitlichen Bodenmarkierung
stehen.

Melder, Angriffstruppmann (2), Wassertruppmann (4) und
Schlauchtruppmann (6) nehmen so Aufstellung, dass sie in
START-Ruht-Stellung (ahnlich der NATO-Ruht-Stellung) mit
den Fersen auf aber nicht Gber der hinteren Boden-
markierungslinie stehen. Die Hande mussen dabel nicht am
Ricken verschrankt sein.




7.3 Start

Wahrend der Zeit, in der der Gruppenkommandant vor der
Gruppe steht, darf kein Bewerber die ,START-Ruht-Stellung”
verandern. Bei der ,START-Ruht-Stellung” darf lediglich der
Kopf, aber nicht der Oberkorper, seitlich verdreht werden. Die
Hande befinden sich seitlich und unterhalb der Gurtellinie
bzw. kbnnen am Ricken verschrankt werden.

7.4.1 Das Auslegen der Saugschlduche

Der Maschinist nimmt die beiden Leinenbeutel, die beiden
neben dem Saugkorb liegenden Kupplungsschlussel und den
Saugkorb und begibt sich zu jener Stelle, an welcher der
Saugkorb an die Saugschlauchleitung gekuppelt werden soll.
Dabei bleibt es dem Maschinisten Uberlassen, wo er die
Leinenbeutel ablegt.

Der Maschinist darf die Gerate nicht in
zwei Gangen zum Ort des Kuppelns bringen (sonst ,Falsches
Arbeiten”) — das heil3t, der Maschinist hat nur Teile der Gerat-
schaften aufgenommen und sich mit diesen (mindestens
einen Schritt) in Richtung Wasserentnahmestelle bewegt.

Fallt beim Auslegen der
Saugschlauch mit beiden Kupplungen zu Boden, so ist der
Fehler _Fallenlassen von Kupplungen® nur einmal 2zu
bewerten.




7.4.2 Das Kuppeln der Saugschlauche

.
Wahrenddessen ubergibt der Maschinist (MA) den Saugkorb
an den Wassertruppfuhrer (3) (Zuwerfen des Saugkorbes gilt
als ,Falsches Arbeiten®) und stellt sich gegeniber dem

Schlauchtruppfihrer (5) auf. Bel der Ubergabe des Saug-
korbes darf kein Teil des Saugkorbes den Boden beruhren,

sonst _Falsches Arbeiten”

Der Wassertruppfuhrer (3) halt den Saugkorb, der Schlauch-
truppfuhrer (5) den Saugschlauch, dass die Kupplungen
einander annahernd waagrecht genahert werden konnen.
Dabei bleibt es der Gruppe uberlassen, ob das Zusammen-
fuhren des Saugkorbs mit dem Saugschlauch am oder uber
dem Boden durchgefuhrt wird

Der Wassertruppmann (4) ubermnimmt vom Maschinisten
beide Leinenbeutel (der Maschinist kann die Leinenbeutel
ablegen oder auch fallen lassen). Der Wassertruppmann (4)
muss dazu beide Leinenbeutel mit mindestens einer Hand
oder mit beiden Handen beriihren, sonst Falsches Arbeiten”.




Wassertruppfuhrer (3) und Schlauchtruppfihrer (5) kuppeln
Saugschlauch und Saugkorb mit der Hand zusammen, ohne
dass dabei die Kupplungen den Boden berihren

Erlauterung:
Der Kupplungsvorgang zwischen Saugkorb und Saugschlauch muss iber dem Boden und
weiters mit der Hand erfolgen.

Zur Klarstellung:

Zuerst wird der Saugkorb ubergeben und mit der Hand an den Saugschlauch
angekuppelt. AnschlieBend werden die Kupplungsschlissel ubergeben. Werden die
Kupplungsschliissel bei der Ubergabe dabei auf Saugkorbkupplung bzw.
Saugschlauchkupplung aufgesetzt, so ist das kein Fehler. Es ware jedoch ein Fehler
wenn der Saugkorb mit bereits aufgesetzten Kupplungsschlussel uibergeben wird.

7.4.2 Das Kuppeln der Saugschlauche

Gleichzeitig tritt der Wassertruppfuhrer (3) einen Schritt nach
rechts und steht ebenfalls rechts der Saugschlauchleitung.
Daraus ist eindeutig abzuleiten, dass der Wassertruppfuhrer
(3) beim Vorgehen zur nachsten Kupplung mit seinem linken
Ful den Boden rechts der Saugschlauchleitung absetzen
bzw. berihren muss, andernfalls ist Falsches Arbeiten” zu
bewerten.

Erlauterung:
Es wird klargestellt, dass der WTRF beim Vorgehen zur nachsten Kupplung mit seinem

linken FuB den Boden rechts der Saugschlauchleitung beriihren muss. Dies gilt in
weiterer Folge analog auch fur den WTRM.



Beide Trupps ergreifen die Saugschlauche, damit die Kupp-
lungen einander annahernd waagrecht genahert werden
konnen, und verfahren sinngemaf wie beim Ankuppeln des
Saugkorbes. Erganzend ist anzufiihren, dass auch beim
letzten Kupplungspaar der Schlauchtruppmann (6) in
Gratschstellung Uber bzw. in gedachter Verlangerung der
Saugschlauchleitung stehen muss, sonst  Falsches
Arbeiten®.

Beim Kupplungsvorgang des letzten Kupplungspaares kann der STRM in Gratschstellung

entweder uber bzw. in gedachter Verlangerung der Saugschlauchleitung stehen. D.h.
steht der STRM beim Hochheben des Saugschlauches mit seinen Beinen hinter dem
Ende der Saugschlauchleitung, so muss dieser seine Beine soweit gegratscht haben,
dass eine gedachte Verlangerung der Saugschlauchleitung zwischen seinen Beinen
verlaufen wiirde.

Beim Kuppeln des Saugkorbs, der Saugschlauche, aber
auch beim Ankuppeln der Saugschlauchleitung an die
Tragkraftspritze ist darauf zu achten, dass der Kupplungs-
schlussel in seiner Form richtig angesetzt wird, und dabei die
untere Flache der Kupplung (Metaliteil - siehe Skizze Abb. 30)
berthrt. Kommt es zwischen Kupplung und Kupplungs-
schlissel (Knacken) zu keiner oder nur zu einer Berlihrung
auf einer Seite, so ist _Falsches Arbeiten” zu bewerten.

Abb. 30: Untere Flache der Kuppiung (grin)




Erlauterung:
Der Idealfall beim Kupplungsvorgang ware, wenn der Kupplungsschlissel formschlussig

(d.h. in seiner ganzen Form die Kupplung umschlieBend) auf der Kupplung aufgesetzt
wird.

> e 2
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Es ist jedoch auch bestimmungskonform, wenn der Kupplungsschlissel nur mit beiden
»Nasen“ den Metallteil der unteren Flache der Kupplung beruhrt (untere Flache der
Kupplung: siehe Abb. 30.)

7.4.2 Das Kuppeln der Saugschlauche

Ein nach hinten Neigen des Kupplungsschlissels (bis auf

den Saugschlauchgummi) ist erlaubt und somit kein Fehler

Erlduterung:

Die Neigung des Kupplungsschlissel spielt keine Rolle beim Kupplungsvorgang. Es ware
auch zulassig, wenn der Kupplungsschlissel flach am Saugschlauchgummi aufliegen
wirde. Entscheidend ist nur, dass zumindest die beiden ,Nasen“ des
Kupplungsschlissels die untere Flache der Kupplung beriihren.



Was gehort zur ,,unteren Fldache der Kupplung“?

dazu gehdren diese
3 Flachen der Kupplung

kein Fehler, weil
beide ,,Nasen*“ des
Kupplungsschlussels
die ,,untere Flache der
Kupplung® beruhren




Fehler oder kein Fehler?

kein Fehler, weil
beide ,,Nasen des
Kupplungsschlussels
die ,,untere Flache der
Kupplung“ beruhren

auch wenn der
Kupplungsschlissel am
Finger aufliegt

kein Fehler, weil
beide ,,Nasen“ des
Kupplungsschlussels
die ,,untere Flache der
Kupplung“ beruhren



Fehler oder kein Fehler?

kein Fehler, weil
beide ,,Nasen“ des
Kupplungsschlussels
die ,,untere Flache der
Kupplung“ beruhren

kein Fehler, weil

beide ,,Nasen“ des
Kupplungsschlussels die
,yuntere Flache der
Kupplung“ beruhren

auch wenn der
Kupplungsschlussel flach
am Saugschlauchgummi
aufliegt



Fehler oder kein Fehler?

Fehler, weil

nur eine ,,Nase“ des
Kupplungsschlussels
die ,,untere Flache der
Kupplung* beruhrt

Fehler oder kein Fehler?

Fehler, weil

nur eine ,,Nase‘“ des
Kupplungsschlussels
die ,,untere Flache der
Kupplung*“ beruhrt




Fehler oder Kein Fenler?

kein Fehler, weil
beide ,,Nasen“ des
Kupplungsschlussels
die ,,untere Flache der
Kupplung“ beruhren

Fehler, weil

nur eine ,,Nase“ des
Kupplungsschlussels
die ,,untere Flache der
Kupplung“ beruhrt



Fehler oder kein Fehler?

Fehler, weil

beim Kupplungs-
vorgang nicht der A-
Bogen, sondern der B-
Bogen verwendet wird

Fehler, weil

nur eine ,,Nase“ des
Kupplungsschlussels die
yuntere Flache der
Kupplung“ beruhrt



7.4.2 Das Kuppeln der Saugschlauche

Das Kuppeln des Saugkorbes und das Ankuppeln an die
Tragkraftspritze sind je Kupplung zu bewerten. Beim Kuppeln
der Saugschlauche darf nur einmal _Falsches Arbeiten”
bewertet werden, auch wenn dieser Fehler mehrmals

gemacht wurde

Erlauterung:

Beim Kuppeln der Saugschlauchleitung kann der Fehler ,Falsches Arbeiten“ 1 x beim
Ankuppeln des Saugkorbes an den Saugschlauch, 1 x beim Ankuppeln der
Saugschlauchleitung an die TS und nur 1 x beim Kuppeln der drei
Saugschlauchkupplungen bewertet werden (d.h. insgesamt 3 x)

7.4.2 Das Kuppeln der Saugschlduche

Bei der Ubergabe darf der Kupplungsschlussel den Boden
nicht beruhren, sonst  Falsches Arbeiten’

Erlauterung:

Es wird klargestellt, dass der Kupplungsschliissel bei der Ubergabe von WTRF an STRM
den Boden nicht beriihren darf (d.h. der Kupplungsschlissel muss ,,in der Luft“
tibergeben werden). Diese Bestimmung ist analog zur Bestimmung bei der Ubergabe
des Saugkorbes.



7.4.2 Das Kuppeln der Saugschlauche
/]

Die Ubergabe darf auch nach dem Ablegen der Saug-
schlauchleitung erfolgen. Der Schlauchtruppfuhrer (5) behalt
seinen Kupplungsschlussel. Es ist kein Fehler, wenn der
Wassertruppfihrer (3) bzw. der Schlauchtruppfihrer (5) den
Kupplungsschiussel kurzzeitig ablegt

crlauterung:
Zin kurzzeitiges Ablegen von Kupplungsschlusseln ist grundsatzlich zulassig.

7.4.2 Das Kuppeln der Saugschlauche
-]

Legen Schlauchtruppfihrer (5) oder Schlauchtruppmann (6)
den Kupplungsschlissel im Bereich der Tragkraftspritze ab
und nehmen sie ihn nicht zur Endaufstellung mit, wird
Liegengebliebenes oder verlorenes Gerat® bewertet.
Verlieren sie ihn unterwegs und bleibt er liegen, wird eben-
falls ,Liegengebliebenes oder verlorenes Gerat™ beweriet.

Erlauterung:
Es wird gleich bewertet, ob der Kupplungsschlussel im Bereich der TS abgelegt und

danach nicht zu Endaufstellung mitgenommen wird oder ob der Kupplungsschlussel
unterwegs verloren wird und liegenbleibt. Es wird in beiden Fallen der Fehler
,Liegengebliebenes oder verlorenes Gerat“ bewertet.



7.4.3 Das Anlegen der Leinen
- 0000001

Nun gibt der Maschinist den Befehl ,Leinen anlegen!”. Der
Schlauchtruppfihrer (5) begibt sich zum Saugkorb und nimmt
den Leinenbeutel mit der Ventilleine. Der Wassertruppmann
(4) begibt sich auf die linke Seite der Saugschlauchleitung
und hebt den zweiten Saugschlauch #-derhitte mallig hoch.

Erlauterung:

Der Begriff ,,in der Mitte“ entfallt. Dabei genugt es, wenn der WTRM den Saugschlauch
(den Saugschlauchgummi) zumindest mit einer Hand hochhebt. Die zweite Hand darf
dabei auf der Kupplung sein. Falsch ware es jedoch, wenn der Saugschlauch nur an der
Kupplung hochgehoben werden wiirde.

7.4.3 Das Anlegen der Leinen
e e G

Der Wasser-
truppfihrer (3) nimmt den Leinenbeutel mit der Saug-
schlauchleine und hakt den Karabiner zur Ganze in den
vorgesehenen Ring am Saugkorb.

Erlauterung:
Der Karabiner der Saugschlauchleine muss zur Ganze in den vorgesehenen Ring am

Saugkorb eingehakt werden. Diese Bestimmung gilt analog auch fiir das Einhaken des
Karabiners der Ventilleine.



7.4.3 Das Anlegen der Leinen

Erlauterung:

Diese Bestimmung entfallt. Der Saugkorb darf sich wahrend des Leinenanlegens und
somit auch vor dem Befehl ,,Saugleitung zu Wasser!* in Richtung
Wasserentnahmestelle bewegen.

7.4.3 Das Anlegen der Leinen
E————

Weiters ist zu beachten, dass beim Ankuppeln der Saug-
schlauchleitung (Verdrehen der Kupplung mit der Hand) der
Maschinist und Wassertruppmann (4) Gber der Saug-
schlauchleitung stehen (mindestens mit einem Bein den
Boden beruhrend) mussen.

Erlduterung:
Der WTRM muss beim Ankuppeln der Saugschlauchleitung nicht mehr mit beiden

Beinen gleichzeitig Uber der Saugschlauchleitung stehen.

7.4.4 Das Zu-Wasser-Bringen der Saugschlauchleitung

Bein Befehl _Saugleitung zu Wasser® missen daher
Schlauchtruppfahrer (5), Schlauchtruppmann (6) und Was-
sertruppmann (4) zumindest mit einer Hand die fur sie zu-
treffende Kupplung berthren.

Erlauterung:
Es wird klargestellt, dass der STRF, STRM und WTRM beim Befehl ,,Saugleitung zu

Wasser* zumindest mit einer Hand die fur sie zutreffende Kupplung bertihren. Es ist
kein Fehler, wenn die Kupplung schon vorher beruhrt oder ergriffen wird. Jedoch zum
Zeitpunkt des Befehles wird bewertet, ob die Kupplung zumindest beriihrt wird.



7.4.4 Das Zu-Wasser-Bringen der Saugschlauchleitung

Wird beim Ablegen der Saugschlauchleitung diese in Richtung
Wasserentnahmestelle gezogen, sodass sich auch die Trag-
kraftspnize in Richtung Wasserentnahmestelle bewegt, so ist
dies mit Falsches Arbeiten” zu bewerten

Erlauterung:
Beim Ablegen der Saugschlauchleitung darf die TS nicht in Richtung der
Wasserentnahmestelle gezogen werden.

7.4.4 Das Zu-Wasser-Bringen der Saugschlauchleitung

Der Maschinist steigt in Gratschstellung tUber die Saug-
schlauchleitung, die er nicht ablegen muss. Der Wasser-
truppmann (4) stelit sich in Gratschstellung hinter den
Maschinisten (ber die Saugschlauchleitung und ergreift diese

Erlauterung:

Der WTRM muss beim Ankuppeln der Saugschlauchleitung nicht mehr mit beiden
Beinen gleichzeitig (d.h. mit beiden Beinen den Boden beriihrend) uber der
Saugschlauchleitung stehen.



7.4.4 Das Zu-Wasser-Bringen der Saugschlauchleitung

Der Schlauchtruppfihrer (5) legt bzw wirft auf der linken
Seite der Tragkraftspritze den Leinenbeutel mit der ausge-
zogenen Ventilleine ab.

Erlauterung:
Der Leinenbeutel der Ventilleine kann im Pumpenbereich abgelegt oder abgeworfen
werden. Es ist auch kein Fehler mehr, wenn die Ventilleine ausgeworfen wird.

7.4.4 Das Zu-Wasser-Bringen der Saugschlauchleitung

Wenn sich ein Knoten des Leinenschlages auf der oberen
Flache der Kupplung befindet, ist ein Strecken der Saug-
leitung nicht mehr zulassig, sondern gleich mit dem Fehler
JUnwirksam angelegte Saugschlauchleine” zu bewerten

Erlauterung:
Ein Strecken der Saugschlauchleitung ist nicht mehr zulassig, wenn sich ein Knoten des

Leinenschlages auf der oberen Flache der Kupplung befindet, auch wenn die
Saugschlauchleine nicht zur Ganze gespannt ist.

Begriindung:

Der Fehler ist die unrichtige Lage des Knotens und nicht die nicht zur Ganze gespannte
Saugschlauchleine.



7.4.5 Das Nachkuppeln

Erganzend ist festzu-
halten, dass ein Nachkuppein dann vorliegt, wenn der
Maschinist den Befehl An die Saugleitung” gibt oder wenn
einer der beiden Truppfuhrer (3, 5) den nachsten Saug-
schlauch bereits ergriffen hat und anschlielend wieder zu
einer bereits gekuppelten Saugschlauchleitung zuruckkehrt
um diese erneut nachzukuppeln

Erldauterung:
Mit dieser Bestimmung wird definiert, wann ,Nachkuppeln“ vorliegt. Entweder wenn

der MA den Befehl ,,An die Saugleitung® gibt oder

der WTRF bzw. STRF den nachsten Saugschlauch bereits ergriffen hat und
anschlieBend wieder zu einem bereits gekuppelten, jedoch offenen Kupplungspaar
zuruckkehrt.

7.5 Das Auslegen der Zubringleitung
e

Der Fehier _Schleifen ausgelegter Druckschlauche® ist zu
bewerten, wenn der bereits am Druckausgang der Trag-
kraftspritze angekuppeite B-Schlauch in der Zubringleitung
vom Angnffstruppfuhrer (1) soweit ausgezogen wird, dass
sich die Kupplung samt Tragkraftspritze in Langsrichtung
bewegt. Gilt analog auch fir den Angriffstruppmann (2)

Zur Klarstellung:
Wenn der ATRM den zweiten B-Schlauch soweit auszieht, dass sich das B-

Kupplungspaar bewegt und auch die TS in Richtung ,,41-Meter-Markierung“ zieht, so ist
der Fehler ,,Schleifen ausgelegter Druckschlauche* 2 x zu geben.



7.5 Das Auslegen der Zubringleitung

Jeder Schlauch ist gesondert zu beurteilen. Trifft es also zu,
dass mehrere Fehler (Drall eines Schlauches oder ein
Knoten oder ein scharfer Knick bei der TS oder wenn die
Kupplung nicht tber die ,41-Meter-Markierung™ abgelegt
wird) in der Zubringleitung auftreten, so darf hochstens zwei-
mal ,Schlecht ausgelegte Druckschlauche® bewertet werden.
Dabei ist es vollig egal, wie viele Fehler nun in der gesamten
Zubringleitung festgestelit wurden.

Erlauterung:
Es wird klargestellt, in welchen Fallen in der Zubringleitung der Fehler ,,Schlecht

ausgelegte Druckschlauche* auftreten kann.

Zur Klarstellung: )
Ein Knoten liegt jedoch nur dann vor, wenn sich dieser bei der Uberpriifung durch
den Bewerter nicht auflosen lasst.

7.6 Das Auslegen der ersten Loschleitung

Der Reserve C-Schlauch darf nicht mehr als 2 m Radius vom
Verteiler (Vertellermitie) entfernt liegen (sonst ,Falsch abge-
legte Reserve-schlauche®).

Erlauterung:
Es wird definiert, dass zur Beurteilung, ob ein Reserveschlauch richtig abgelegt wurde,

der Radius von 2 m von der Verteilermitte aus gemessen wird.

Zur Klarstellung:

Das Beruhren eines abgelegten Reserveschlauches (egal, ob dieser richtig oder
falsch abgelegt ist) ist durch jeden Bewerber erlaubt. Wird jedoch ein falsch
abgelegter Reserveschlauch durch einen Bewerber ,,berichtigt”, der dazu nicht
befugt ist, so ist das je Fall mit ,,Falsches Arbeiten* zu bewerten.




7.6 Das Auslegen der ersten Loschleitung

Wird in der Loschleitung der bereits am Verteiler ange-
kuppeite C-Schiauch vom Angriffstruppfuhrer (1) so weit
ausgezogen, dass sich die Kupplung samt Verteiler in Langs-
richtung bewegt, so ist das mit dem Fehler ,Schleifen aus-
gelegter Druckschlauche” zu bewerten. Dies gilt analog auch
fur die zweite Loschleitung

Erlauterung:
Der erste C-Schlauch in der Loschleitung darf vom ATRF bzw. WTRF nicht soweit

ausgezogen werden, dass der Verteiler in Langsrichtung bewegt wird.

7.6 Das Auslegen der ersten Loschleitung

Ein Zusammen-
kuppeln der beiden C-Schlauche ist auch wahrend des Aus-
ziehens des ersten C-Schlauches gestattet Dies gilt analog
auch fur den Wassertruppfuhrer (3)

Erlauterung:
Ein Kupplungsvorgang mit den beiden C-Schlauchen ist jetzt auch wahrend des

Ausziehens des ersten C-Schlauches erlaubt. Bist jetzt war zwar das Zusammenfihren
der Kupplungen, jedoch kein Kupplungsvorgang zulassig. Da der Kupplungsvorgang nur
wahrend des Ausziehens des ersten C-Schlauches moglich ist, ware ein
Zusammenkuppeln schon beim Verteiler jedoch nicht zulassig. Diese Bestimmung gilt
sowohl fiur den ATRF als auch WTRF.



7.6 Das Auslegen der ersten Loschleitung

Der Angriffstruppmann (2) rolit mit der Hand den vom An-
griffstruppfuhrer (1) geoéffneten C-Schlauch aus und uber-
zeugt sich, dass die Loschleitung richtig liegt. Dabei darf der
zweite C-Schlauch nur nach links, rechts oder nach hinten
ausgerollt werden, nicht jedoch nach vorne in Richtung An-
griffsziel. Wird beim Ausrollen der zweite C-Schlauch nicht
mit der Hand ergnffen, ist Falsches Arbeiten” zu bewerten

Erlauterung:

Es wird klar definiert, dass beim Ausrollen des zweiten C-Schlauches dieser mit der
Hand ergriffen werden muss. Wird aber zum Ausrollen des zweiten C-Schlauches der
erste C-Schlauch ergriffen, ware das nicht zulassig. Das Ergreifen des Kupplungspaares
zum Ausrollen des ersten C-Schlauches ware zulassig, weil eine Kupplung des
Kupplungspaares Bestandteil des zweiten C-Schlauches ist. Diese Bestimmung gilt
sowohl fur den ATRM als auch WTRM.

7.7 Das Besetzen des Verteilers und die Schlauchaufsicht

Der Maschinist gibt durch Handheben dber Kopfhoéhe
Zeichen, dass er den Befehl verstanden hat und offnet
anschlieftend den Druckausgang der Tragkraftspritze.

Auf den Befehl Erstes Rohr - Wasser marsch!” des Angriffs-
truppfuhrers (1) hebt der Schlauchtruppfuhrer (5) (bzw. der
Melder) zum Zeichen, dass er diesen Befehl verstanden hat,
eine Hand uber Kopfhohe und anschliellend o6ffnet er den
linken Druckausgang des Verteilers.

Erlauterung:

Erhalt der MA oder der STRF einen Befehl zum Offnen eines Druckausganges, so ist als
Zeichen, dass der Befehl verstanden wurde, die ganze Hand (und nicht nur die Finger)
uber Kopfhohe (genaugenommen uber den Helm bzw. Helmspitze) zu heben und
anschlieBend der Druckausgang zu offnen.



Es ist kein Fehler, wenn der Schlauchtruppfihrer (5) nach
dem Besetzen des Verteilers diesen noch einmal kurzzeitig
verlasst (nicht besetzt), dabei auch keinerlei Aufgaben
verrichtet und anschlielend den Verteiler wieder besetzt, um
seine Aufgaben weiter zu verrichten

Erlauterung:
Ein bereit besetzter Verteiler darf vom STRF kurzzeitig verlassen werden (d.h. der

Verteiler braucht ab dem Besetzen nicht durchgehend besetzt bleiben), um z.B. fiir
den WTR Platz zu machen. Jedoch beim Verrichten von Tatigkeiten (z.B. Offnen eines
Druckausganges) muss dieser besetzt sein.

Zur Klarstellung:
Wenn der Verteiler kurzfristig nicht besetzt ist und in dieser Zeit vom ATRF der

Befehl ,,1. Rohr - Wasser marsch“ (gilt analog auch fir den WTRF) gegeben wird,
so ist das ein Fehler.

7.7 Das Besetzen des Verteilers und die Schlauchaufsicht

Die Druckausgange an der Tragkraftspritze und am Verteiler
sind bis zum Anschlag zu offnen. Eine Abweichung bis zu
einer halben Umdrehung wird dabei toleriert (sonst  Nicht
vorschriftsmaBig gedffnete Druckausgange®).

Erlauterung:
Grundsatzlich sind Druckausgange vollstandig (d.h. bis zum Anschlag) zu offnen. Eine

Abweichung bis zu einer halben Umdrehung wird toleriert. Dabei ist es irrelevant, ob
bis zu einer halben Umdrehung zuriickgedreht wurde oder der Druckausgang nur
soweit geoffnet wurde, dass noch bis zu einer halben Umdrehung bis zur vollstandigen
Offnung fehlt.



7.8 Das Auslegen der zweiten Loschleitung

Kommen die Befehle ,Erstes Rohr - Wasser marsch!“ und
Zweites Rohr - Wasser marsch!” zur gleichen Zeit, so muss
der Schlauchtruppfihrer (5) eine Hand zweimal uber Kopf-
héhe heben, es muss dabei nicht die gleiche Hand sein.

Ein gleichzeitiges Heben beider Hande als Bestatigung der
Befehle ist dabei nicht zulassig

Erlauterung:
Werden die Befehle ,,Erstes Rohr - Wasser marsch!“ und ,,Zweites Rohr - Wasser

marsch!“ annahern zeitgleich, so mussen diese nacheinander bestatigt werden, d.h.
ein gleichzeitiges Heben beider Hande als Bestatigung ist nicht zulassig.

7.8 Das Auslegen der zweiten Loschleitung

Erganzend wird festgehalten, dass nach dem Abstoppen der
Zeit jede Tatigkeit durch einen Bewerber unzulassig ist und je
Fall mit dem Fehler SFalsche Endaufstellung” zu bewerten ist

Erlauterung:
Falsche Endaufstellung ist - bei einer Tatigkeit nach dem Abstoppen - je Bewerber und
nicht je Trupp zu bewerten.



7.9 Die Endaufstellung

Gruppenkommandant:

Auf Hohe des Verteilers, ca. vier Schritte rechts von diesem,
mit Blickrichtung auf den Verteiler. Das ist erfullt, wenn sich
der GRKDT mit einem Korperteil im Bereich zwischen
hinterem und vorderem Ende des Verteilers befindet

7.9 Die Endaufstellung

Maschinist:
Steht der Maschinist bei der Endaufstellung mit einem oder
beiden FuRen auf der Saugschlauchleine, so ist dies kein
Fehler. Steht der Maschinist aber auf dem B-Schlauch der
Zubringleitung oder mit einem Full oder beiden Fuflen
zwischen der Zubringleitung und der Tragkraftspritze, so ist
dies der Fehler SFalsche Endaufstellung”.

Es wird erganzt, dass der MA bei der Endaufstellung auch nicht mit einem FuB oder
beiden FiiBen zwischen der Zubringleitung und der TS stehen darf.



7.9 Die Endaufstellung
]

Angriffstruppflihrer:

Links neben dem Strahirohr bzw. dem zweiten C-Schlauch
der ersten Loschleitung, mit einer Hand das Strahlrohr und
mit einer Hand den C-Schiauch haltend, mit beiden Beinen
vor dem gekuppelten C-Kupplungspaar und den beiden C-
Schiauchen (Schlauchreserve) stehend.

Erlauterung:
Es wird klargestellt, dass der ATRF je eine Hand am Strahlrohr und am C-Schlauch zu

haben hat. Das gilt analog auch fir den ATRM, WTRF und WTRM. Die Reihenfolge der
Hande am Strahlrohr bzw. am C-Schlauch ist dabei unbedeutend.

7.9 Die Endaufstellung
e

Angriffstruppfuhrer/Angriffstruppmann:

Da die beiden Truppmanner links bzw. rechts vom zweiten
C-Schlauch zu stehen haben, muss dieser zwischen den
beiden Truppmannern nach hinten fihren. Es darf also keine
Schilauchreserve zwischen oder seitlich vor einem der beiden
Truppmanner (Ferse) liegen bzw. wegfuhren. Bewertet wird
parallel zur 41-Meter-Markierung.

Erlauterung:

» Bewertung parallel zu 41-Meter-Markierung
» mabgeblich ist der hinterste Teil des FuBes

von ATRF oder ATRM \
« gilt analog auch fur WTR




9.2.2 Fruhstart

Eine Bewertung ,Fruhstart® liegt in folgenden Fallen vor:

* wenn sich bel einem Parallel- oder Normalstart mindestens
ein Mitglied der Bewerbsgruppe einen Schntt (= das Auf-
heben und Absetzen eines Fulles nach vorne, hinten oder
Seite) vor dem Wort vor bewegt; zugleich ist vom Haupt-
bewerter (HB) der Grobhandtaster zu betatigen

* wenn sich bei einem Parallelstart mindestens ein Mitglied
nicht nach den Bestimmungen der START-Ruht-Stellung
(siehe Punkt 7.3) halt.

* wenn sich bei einem Normalstart trotz Verwarnung durch
den Hauptbewerter (HB) mindestens ein Mitglied nicht an
die Bestimmungen der START-Ruht-Stellung hait.

9.2.3 Fallenlassen von Kupplungen

JFallenlassen von Kupplungen® wird bewertet, wenn eine
Kupplung eines Saug- oder Druckschlauches zu Boden fallt
oder zu Boden geworfen wird. Das Fallenlassen eines Kupp-
lungspaares wird wie das Fallenlassen einer einzelnen Kupp-
lung, daher nur als ein Fehler, bewertet. Wenn sich beim Aui-
nehmen eines Druckschiauches der Schlauchtrager offnet

und dabei eine Kupplung zu Boden fallt, so ist dies kein
JFallenlassen von Kupplungen® - sprich kein Fehler

Erlauterung:
Wenn sich der Schlauchtrager beim Aufnehmen von einem am Boden stehenden

Druckschlauch offnet und dabei eine Kupplung zu Boden fallt, ist das kein Fehler,
solange der Druckschlauch noch nicht vom Boden weggehoben wurde. Offnet sich der
Schlauchtrager jedoch wenn der Druckschlauch schon vom Boden weggehoben wurde
und fallt dann eine Kupplung zu Boden, ist das der Fehler ,,Fallenlassen von
Kupplungen*.



9.2.5 Liegengebliebenes oder verlorenes Gerat

,Liegengebliebenes oder verlorenes Gerat” wird bewertet,
wenn ein Bewerber bei der Endaufstellung ein vorgeschrie-
benes Gerat nicht bei sich hat oder es vor ihm auf dem
Boden liegt, ausgenommen der Maschinist. Ebenso wird
.Liegengebliebenes oder verlorenes Gerat!" bewertet, wenn
ein nicht wesentliches Bewerbsgerat auf seinem urspring-
lichen Platz liegen geblieben ist.

Zur Klarstellung:
Was ist ein wesentliches Bewerbsgerat?

Dazu zahlen jene Bewerbsgerate, die - wenn diese am Ende des Loschangriffes
nicht eingebaut sind - zu einer Disqualifikation fuhren (Strahlrohr, Verteiler, Saug-
oder Druckschlauch).

9.2.6 Schlecht ausgelegte Druckschlauche
- ]

.Schlecht ausgelegte Druckschlauche® wird bewertet, wenn:

* ein Schlauch einen Drall aufweist (Verdrehung um mehr
als 360°),

* ein C-Schlauch um mehr als zwei Meter verkurzt
ausgelegt wird,

* der an der Tragkraftspritze angekuppelte B-Schlauch
einen scharfen Knick aufweist,

* der Schlauch an sich selbst anliegt - Ubereinanderliegt,

* das Ende der Schiauchbuchte kreisformig (Schnecke)
liegt,

* der Schlauch auf einen Haufen™ ausgeworfen und somit
mehrmals Ubereinanderliegt,

* der doppelt gerolite Schiauch in sich spiralformig verdreht
Ist und einen sogenannten Korkenzieher bildet

* die Kupplung des zweiten B-Schlauches nicht Gber die
.41-Meter-Markierung"“ abgelegt wird.




9.5 Berufung gegen Bewertungen

Berufungen gegen Urteile der Bewerter beim Loschangriff
oder beim Staffellauf sind bei der Bewerbsleitung einzu-
bringen, wobei die Einbringung von Ton- bzw. Bildmatenal
nicht zulassig 1st. Die Bewerbsleitung entscheidet nach
Anhorung der zustandigen Bewerter und des Gruppen
kommandanten endgultig.

Nach der endglitigen Entscheidung durch die Bewerbs-
leitung, sind weitere Einspriche nicht mehr méglich und auch
nicht mehr zulassig

Erlauterung:
Uber eine Berufung (Staffellauf oder Loschangriff) entscheidet die Bewerbsleitung

nach Anhorung der zustandigen Bewerter und des GRKDT. Ton- oder Bildmaterial wird
beim Einspruch nicht beriicksichtigt. Nach Entscheidung durch die Bewerbsleitung sind
weitere Einspriiche nicht mehr moglich bzw. zulassig (ausgenommen davon sind
Einspriiche wegen formalen Fehlern, z.B. Eingabefehler). Wird die Entscheidung der
Bewerbsleitung durch den GRKDT nicht akzeptiert (d.h. das Wertungsblatt nicht
unterschreibt), erfolgt die Disqualifikation der Bewerbsgruppe durch die
Bewerbsleitung.

9.6 Disqualifikation einer Bewerbsgruppe

Als Disqualifikationsgriinde gelten im Besonderen:

* Ungebuhrliches Benehmen eines oder mehrerer Bewer-
ber gegenuber Bewertern.

* Verwendung von selbst mitgebrachten Bewerbsgeraten
und Schmiermitteln.

* Das Durchfuhren von Kupplungsvorgangen mit Saug
schlauchen, Saugkorb und TS-Eingang wahrend der
gesamten Aufraumungszeit.

* Ein vorsatzlich stark verkirztes Ausiegen der Zubrnng-
leitung

* Wenn am Ende des Loschangriffs wesentliche Teile vom
Bewerbsgerat (ein Strahlrohr, der Verteiler, ein Saug-
oder Druckschlauch) nicht eingebaut wurden

* Wenn der Loschangriff oder der Staffellauf durch die
Bewerbsgruppe nicht abgeschlossen wird




9.6 Disqualifikation einer Bewerbsgruppe

* Wissentlich falsch gemachte Angaben in der Teilnehmeriiste.

* Das absichtliche Behindern von Bewerbern anderer
Bewerbsgruppen beim Staffellauf.

* Das Verlassen der zugewiesenen Laufbahn beim Staffel-
lauf, um sich einen Vorteil (zum Beispiel Verklrzung der
ST!!:I ke) zu Vz,"\(f‘:!ff«:': auch wenn es nicht zu einer

Behinderung von anderen Bewerbern kommt,

* Absichtliches Antreten einer Bewerbsgruppe zum Losch-
angriff auf einer anderen als vom Berechnungsausschuss
A zugewiesenen Bewerbsbahn.

*| Ein mutwilliges Beschadigen von Bewerbsgeraten (z. B
das Abschneiden eines Schlauchtragers)

* Der Austausch von taktischen Zeichen innerhalb der

Bewerbsgruppe nach der Auslosung beim Antreten um
das FLA in Silber.

* Austausch von Bewerbern auf dem Weg zum Staffellauf.

* Mehrmaliges Antreten eines Bewerbers in verschiedenen
Bewerbsaruopen.

Zulassig oder nicht zuldssig?

zulassig

weil beide Kupplungen
in Angriffsrichtung
zeigen
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Zuldassig oder nicht zuldssig?

nicht zulassig

weil die hintere
Kupplung nicht mehr
in Angriffsrichtung
zeigt (diese liegt
waagrecht)



